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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
Crece oleada de migrantes cubanos a EU desde México 
La Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza señala que entre octubre de 2021 y mayo pasado 
llegaron 140 mil 602, cifra que supera la crisis por el éxodo de Mariel en 1980 

 
Polleros ganan 12 mil 300 mdp al año 
SEGOB.: Cobran casi 5 mil dólares por migrante 

 
Hallan megatransa en limpieza de AICM 
Reponen licitación tras confirmar sobrecostos 

 
Mejora perspectiva de México pese a inflación y shock global 
Anuncio a BMV. S&P pasa de negativa a estable la calificación mientras que ratifica la “BBB” en 
moneda extranjera y “BBB+” en pesos; AMLO: “Da certidumbre y se reconoce la política fiscal y 
monetaria de la 4T” 

 
Anuncia Francia la nacionalización de la electricidad 
Busca recuperar la soberanía energética perdida durante el neoliberalismo 

 
Mejora S&P perspectiva a calificación de México 
Ratificación. Nota soberana se mantiene en BBB, pero con panorama estable 

 
S&P elevó a estable la perspectiva de la nota soberana de México 
“Ingresos por crudo y fiscales mejoran capacidad financiera” 
 
 
 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

AMLO propondrá a Biden regularizar migración en la región  
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/07/06/politica/amlo-propondra-a-biden-
regularizar-migracion-en-la-region/ 
Ciudad de México. La propuesta de regularizar los flujos migratorios en la 
región será central en el encuentro con el presidente Joe Biden en la Casa 
Blanca la próxima semana, adelantó el presidente Andrés Manuel López 
Obrador. Aunque reconoció la complejidad de alcanzarlo, consideró que es 
momento de enfrentar las resistencias en algunos sectores de Estados 
Unidos para transformar la situación, “son momentos de tomar decisiones”. 
Durante su conferencia, López Obrador afirmó que es necesario “ponernos 
de acuerdo en lo laboral y ordenar el flujo migratorio y legalizar contratación 
de trabajadores, que no sea un asunto de particulares, de traficantes de 
personas, de polleros, de empleadores sin escrúpulos, sino que sea un 
asunto en donde nos pongamos de acuerdo sobre visas de trabajo”. 
 
Va en serio... llega iniciativa de AMLO sobre cambio horario  
https://www.reforma.com/va-en-serio-llega-iniciativa-de-amlo-sobre-cambio-
horario/ar2432660 
Ciudad de México. - El Presidente Andrés Manuel López Obrador envió a la 
Cámara de Diputados una iniciativa con decreto para abrogar el horario de 
verano con la expedición de una Ley de Husos Horarios en los Estados 
Unidos Mexicanos. El horario de verano dura siete meses: desde abril --
cuando los relojes se adelantan una hora-- hasta el último día de octubre. 
Los municipios de la frontera mantendrán un "horario estacional de 
excepción", según la propuesta. El Ejecutivo argumentó factores que tienen 
que ver con un escaso ahorro de energía y con afectaciones a la salud de 
niños y adolescentes. "La presente iniciativa propone abrogar la Ley vigente 
para sustituirla por una nueva que reconoce los husos horarios conforme al 
meridiano de Greenwich pactado internacionalmente en 1884. 
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Arturo Zaldívar presenta proyecto para sancionar y reparar el 
feminicidio  
https://www.milenio.com/politica/arturo-zaldivar-presenta-proyecto-sancionar-feminicidio 
Ciudad de México. - El ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación (SCJN), Arturo Zaldívar, presentó un proyecto de iniciativa de 
Ley General para Prevenir, Investigar, Sancionar y Reparar el Feminicidio; así 
como reformas al artículo 73 para agregar delitos como secuestro o trata de 
personas. Además, esta ley obliga a emitir un protocolo nacional de 
investigación de feminicidios. 
“No tenemos facultad de iniciativa, hemos elaborado en la Suprema Corte 
un proyecto de iniciativa de Ley General para Prevenir, Investigar, Sancionar 
y Reparar el Feminicidio. La idea de este proyecto es reformar el artículo 73, 
fracción XXI, inciso a); para agregar a los delitos a que se refiere este artículo, 
aquellos delitos como secuestro o trata de personas, en los cuales, si bien 
son materia local, la Ley General establece el tipo y las sanciones que la Ley 
General establezca el tipo de feminicidio y las sanciones correspondientes. 
Obviamente, la investigación y los procesos, serán a nivel local”, agregó. 
 
Jucopo incumple de nuevo sentencia; MC, fuera de 
Permanente  
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/07/06/politica/jucopo-inclumple-de-nuevo-
sentencia-mc-fuera-de-permanente/ 
Ciudad de México. La Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara 
de Diputados se comprometió a modificar el marco normativo para que en 
el futuro todos los grupos parlamentarios tengan al menos un espacio en la 
Comisión Permanente del Congreso de la Unión, luego de desacatar de 
nueva cuenta la sentencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) que le ordeno incluir a un diputado de Movimiento 
Ciudadano (MC) en la instancia citada.  
El partido naranja lamentó la decisión de la Jucopo y destacó que esto no es 
sólo un grave desacato a un fallo del TEPJF, sino también a la Constitución. 
Agregó que seguirá los procedimientos para que el tribunal conozca de esta 
determinación y tome las medidas del caso. 
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INE investiga audios atribuidos a Alito y posibles actos de 
campaña de "corcholatas"  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ine-tras-audios-de-alito-moreno-y-posibles-actos-
anticipados-de-campana-de-corcholatas 
Ante las diversas denuncias sobre posibles actos anticipados de 
precampaña y campaña por parte de las “corcholatas” del presidente López 
Obrador, además de la difusión de audios que involucran al presidente 
nacional del PRI, Alejandro Moreno, el Instituto Nacional Electoral (INE) 
señaló que ambos casos son procedimientos y acciones distintas, por lo que 
son investigadas con equidad, eficacia y exhaustividad.  
Respecto a los audios difundidos, en los que se encuentra presuntamente 
implicado el líder del PRI, Alejandro Moreno, detalló que la investigación se 
está llevando a cabo a través de la Unidad Técnica de Fiscalización ante 
posibles conductas ilícitas relacionadas con supuestas aportaciones a 
campañas electorales. 
 
Alito niega huida; no me van a asustar, dice  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/alito-niega-huida-no-me-van-a-asustar-
dice/1525248 
El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, negó que haya huido del 
país y afirmó que la siguiente semana estará en México para continuar con 
su agenda de denuncias en contra del gobierno de Andrés Manuel López 
Obrador. Claro que no hui de México, primero muerto antes que echarme 
para atrás. No me van a asustar ... estaré de regreso la siguiente semana”, 
dijo. En entrevista radiofónica con Ciro Gómez Leyva explicó que “el 
gobierno de Morena busca que me doble y me calle”, pero apuntó que la 
única forma de hacerlo sería matándolo. También rechazó la veracidad de 
los audios que el martes pasado dio a conocer la gobernadora de 
Campeche, Layda Sansores, y dijo que todos sus bienes están debidamente 
justificados. Tan no tengo nada que ocultar que todo mi patrimonio ha sido 
acreditado legalmente y fue antes de 2015, antes de que fuera yo 
gobernador.  
 
Ex Gobernadores priistas ahora exigen renuncia de Alito  
https://www.reforma.com/ex-gobernadores-priistas-ahora-exigen-renuncia-de-
alito/ar2432518?v=3 
Ex Gobernadores del PRI se unieron a la exigencia de adelantar la salida de 
su líder nacional, Alejandro Moreno, ante los malos resultados electorales, 
información "negativa" sobre él y centralismo de la dirigencia. 
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"Estamos convencidos, por el bien del partido, que es tiempo de considerar 
una pronta renovación de la dirigencia actual", advierten 15 ex Mandatarios 
en un pronunciamiento público. 
 
Sube S&P perspectiva de México pese a inflación  
https://www.milenio.com/negocios/sube-sp-perspectiva-mexico-pese-inflacion 
La agencia calificadora Standards y Poor's (S&P) ratificó las calificaciones 
soberanas de México en moneda extranjera y local en BBB y BBB+, 
respectivamente, pero además cambió la perspectiva a estable de negativa. 
En un comunicado enviado a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), la firma 
con sede en Nueva York destacó que esta decisión sucede a pesar de las 
presiones inflacionarias que ponen en riesgo la economía global, 
principalmente a Estados Unidos. “Esperamos que continúe la ejecución 
cautelosa de las políticas fiscales y monetarias de México en lo que resta del 
gobierno de Andrés Manuel López Obrador y que el índice de deuda neta 
del gobierno se mantenga estable”, destacó la firma. 
 
Edificación de vivienda tropieza al inicio de 2022  
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/edificacion-de-vivienda-tropieza-al-inicio-de-2022 
La situación económica ha ocasionado un rezago en la edificación de 
vivienda, que tuvo su peor arranque de año desde 2019, antes de la 
pandemia, de acuerdo con el reporte económico trimestral del Infonavit. 
Los datos muestran que en el primer trimestre del año la producción total 
de vivienda disminuyó 30%, lo que representa la construcción de 13 mil 400 
viviendas menos que en el mismo periodo del año anterior 
En total, entre enero y marzo de 2022 se construyeron 31 mil 100 viviendas, 
mientras que un año antes fueron 44 mil 400 viviendas, en 2020 fueron 39 
mil 100 unidades y en el primer trimestre de 2019 el total fue de 39 mil 400. 
 
Además del desorden, transa en AICM con contrato de limpieza  
https://www.reforma.com/ademas-del-desorden-transa-en-aicm-con-contrato-de-
limpieza/ar2432654?v=4 
Ciudad de México. - Un millonario contrato para prestar servicios de limpieza 
en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) fue 
suspendido tras comprobarse sobrecostos y anomalías en su adjudicación. 
Pero mientras estuvo vigente, el AICM estuvo pagando un promedio de 21.6 
millones de pesos mensuales por el servicio en ambas terminales, muy por  
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encima de los 13.7 millones mensuales que pagará con la propuesta más 
barata presentada en la reposición de la licitación.  
El contrato que fue impugnado y anulado se firmó por 520 millones de 
pesos en abril de 2021 y fue otorgado a la empresa Servicios Inmobiliarios 
Iroa, que hizo una propuesta conjunta con Tecnolimpieza Delta, con Joad 
Limpieza y Servicios, y con Aseo Privado Institucional, y tenía vigencia de dos 
años, hasta abril de 2023. 
 
'Polleros' ganan 12 mil 300 mdp al año  
https://www.excelsior.com.mx/global/polleros-ganan-12-mil-300-mdp-al-ano/1525221 
Los traficantes de migrantes obtienen ganancias anuales de al menos 615 
millones de dólares (12 mil 300 millones de pesos). 
Esto, si se considera que las 124 mil personas que en 2019 fueron 
enganchadas para ser llevadas a Estados Unidos pagaron a los polleros 
entre cuatro mil 559 y cinco mil 967 dólares. 
En un foro en la Cámara de Diputados, Rocío González, titular de la Unidad 
de Política Migratoria de la Secretaría de Gobernación, dijo que siete de cada 
10 migrantes originarios de Guatemala, Honduras y El Salvador que 
cruzaron a EU, vía México, utilizaron traficantes, lo que implica que la 
mayoría de las rutas están tomadas por criminales. 
En el caso de los mexicanos, cinco de cada 10 les pagaron a polleros, en 
promedio, 400 dólares más que los centroamericanos. 
 
Crece oleada de migrantes cubanos a EU desde México  
https://www.eluniversal.com.mx/mundo/vive-eu-nuevo-alud-migratorio-de-cubanos-
desde-mexico 
San José. – La migración irregular cubana a Estados Unidos por mar desde 
Cuba, marítima, aérea y terrestre de La Habana a Sudamérica, 
Centroamérica y México o en avión de la isla a Nicaragua y a suelo mexicano, 
se disparó en la mitad de 2022: 18 balseros llegaron el 2 de junio pasado y 22 
el 25 de junio anterior a Cayo Hueso, Florida, y 38 fueron interceptados el 21 
de junio por patrullas estadounidenses y repatriados.  
Los ejemplos remiten a Camarioca en 1965, Mariel en 1980, crisis de los 
balseros en 1994 y éxodo de 2015 y 2016, que marcaron etapas cruciales de 
la migración irregular de cubanos de Cuba a EU. De octubre de 2021 a mayo 
de 2022 se registró la mayor corriente migratoria de cubanos a EU desde el 
triunfo de la revolución comunista en 1959 y con México como trampolín a 
suelo estadounidense. 
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Trascendidos 
 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/salgan-del-closet-pide-
amlo 
Nos hacen notar que ayer el presidente Andrés Manuel López Obrador hizo 
algunas recomendaciones a youtubers, blogueros y demás personajes que 
acuden a sus conferencias mañaneras y que han destacado por sus 
preguntas afines y obsequiosas al mandatario. De plano, les recomendó 
que, si les preguntan que si con sus canales lo ayudan, “digan que sí”. “Si les 
dicen que me ayudan, contesten: pues sí, porque es un asunto de justicia, 
es 100 contra 10. Vean los periódicos, todos en contra. Es como cuando dicen: 
a ver autocrítica, sí, sí, claro, que cometemos errores, pero si tengo tantos 
críticos, todavía que yo le meta”. Nos dicen que, con esta orden, más de uno 
de estos personajes en el Salón Tesorería aplaudían las palabras del jefe del 
Ejecutivo. Y ya metidos en confesiones, también debieran aceptar 
abiertamente que además de ayudar al Presidente, también “ayudan” a 
sindicatos, políticos y empresarios a sembrar temas y preguntas en la 
conferencia mañanera, y que algunos de ellos han sido “ayudados” por 
Morena a ser candidatos a puestos de elección popular, sin mucho éxito, por 
cierto. ¡Fuera máscaras!, como dice ya saben quién. 
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-07-07/op229741 
LA BUENA noticia es que Standard & Poor's mejoró la perspectiva crediticia 
de México al pasarla de "negativa" a "estable". La mala noticia para el 
gobierno de la 4T es que el cambio no fue por sus buenos resultados 
económicos, sino por la parálisis que se ha provocado en el Congreso. 
EL PRESIDENTE Andrés Manuel López Obrador presumió por todo lo alto la 
nueva evaluación, olvidándose -¡bendita mala memoria!- de que él mismo 
descalificó a las calificadoras que bajaron la nota al país. Ah, pero como 
ahora el cambio fue positivo, entonces sí: ¡campanas al vuelo! 
LA REALIDAD, sin embargo, no es tan bonita como la pinta el Presidente. Es 
cierto que S&P prevé una "cautelosa gestión fiscal y monetaria", 
reconociendo así el trabajo del gobierno y del Banco de México. Sin 
embargo, la mejora en la confianza obedece más al rechazo de PAN, PRI y 
PRD a aprobar las reformas constitucionales del mandatario. 
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ES DECIR, la llamada moratoria constitucional que impuso la coalición 
opositora les da más tranquilidad a los inversionistas... que todo el atole que 
con el dedo les sirven cada mañana desde Palacio Nacional. 
 
Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1426 
Que en los pasillos de Palacio Nacional dicen que César Yáñez acaba de 
anotarse su primera estrellita, pues a una semana de llegar a Bucareli, el 
subsecretario de Desarrollo Democrático, Participación Social y Asuntos 
Religiosos logró atemperar la crítica clerical a la política de “abrazos, no 
balazos”. Tras una serie de llamadas y mensajes con los jerarcas católicos, 
consiguió que su discurso bajara de tono, como lo reconoció el propio 
Presidente, quien coincide con la Iglesia católica en que hay que pedir “por 
los victimarios” y mientras él dice que los narcotraficantes también son 
“seres humanos”, el clero subraya que “ellos también son nuestros 
hermanos”. 
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COLUMNAS 
 

Carlos Loret de Mola 
Nueva revisión aérea encontró ¡38 irregularidades más!  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/nueva-revision-aerea-
encontro-38-irregularidades-mas 
Lejos de mejorar las condiciones de seguridad aérea en el país, el gobierno 
de López Obrador las empeoró. 
En mayo del año pasado, México perdió la Categoría 1 en seguridad aérea 
otorgada por la autoridad aeronáutica de Estados Unidos (FAA). Tras una 
revisión, encontraron 28 irregularidades. El gobierno se comprometió a 
enmendarlas y recuperar de inmediato el máximo nivel de seguridad aérea. 
Al expresidente Calderón le había ocurrido lo mismo en 2010 y la recuperó 
en cuatro meses. Este gobierno lleva más de un año y no lo logra.  
 
Mario Maldonado 
Adán, Claudia y Marcelo, ¿quién para el 2024?  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/adan-claudia-y-marcelo-quien-
para-el-2024 
La anticipada carrera por la candidatura del 2024, que desató el presidente 
Andrés Manuel López Obrador, se ha convertido en una prioridad para 
quienes se ven como favoritos. Por eso, más allá de querer dejar su cargo 
actual, las denominadas “corcholatas” lo ven como una plataforma de 
posicionamiento entre la gente y los círculos de poder. El desenlace de esta 
batalla es aún de pronóstico reservado, sin embargo, l@s tres posibles 
candidat@s comenzaron ya a formar sus equipos y a delinear su estrategia, 
con todo lo que implica en términos de la autoridad electoral y en sus 
actividades actuales.  
 
Salvador García Soto 
AMLO y su cruzada contra la Estatua de la Libertad  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/amlo-y-su-cruzada-contra-
la-estatua-de-la-libertad 
Como si se tratara de una mala broma o un acto de autosabotaje, el 
presidente López Obrador eligió el pasado 4 de julio, Día de la 
Independencia de Estados Unidos, para lanzar un comentario totalmente 
inapropiado e injerencista sobre la inminente extradición del periodista  
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Julian Assange a Estados Unidos y su posible enjuiciamiento por delitos de 
“traición, filtración de documentos y espionaje” de los que lo acusa el 
gobierno estadounidense: “Si lo llevan a Estados Unidos y lo condenan a 
pena máxima y a morir en prisión, hay que empezar la campaña de que se 
desmonte la Estatua de la Libertad”. 
 
Héctor de Mauleón 
La pista de la Casa Gris vino de Palacio  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/la-pista-de-la-casa-gris-vino-
de-palacio 
La Casa Gris” arranca de manera espectacular, con el presidente López 
Obrador dando puñetazos en una mesa y lanzando insultos al aire, mientras 
interroga a dos de sus colaboradores más cercanos —Jesús Ramírez Cuevas 
y Lázaro Cárdenas Batel— sobre el origen de la filtración que había 
entregado a Latinus y a Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad 
(MCCI), y la pista sobre la lujosa mansión que su hijo José Ramón y su nuera 
Carolyn Adams habían habitado durante más de un año en Houston.  
 
Sergio Sarmiento 
Sin aplausos  
https://www.reforma.com/sin-aplausos-2022-07-07/op229743 
"Ten cuidado con la actividad de inversión que produce aplausos; las 
grandes medidas son usualmente recibidas con bostezos". Warren Buffett 
PUERTO MORELOS.- La inversión es el indicador más importante del 
crecimiento que podemos esperar en el futuro. Es un reflejo de la confianza 
en una economía. Nadie apuesta sus recursos si no piensa que hay 
posibilidad de recuperarlos y obtener un rendimiento. Por eso la inversión 
fija bruta es uno de los indicadores económicos más importantes mes con 
mes. 
 
Carlos Marín 
Nunca flirtear con paramilitares  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/nunca-flirtear-con-
paramilitares 
Andrés Manuel López Obrador corrigió a tiempo un peligroso modo de 
buscar la “pacificación del país” de que tanto hablaba como presidente 
electo. Por implicar beneficios para los criminales, aquello de reconciliación, 
perdón, legalización y amnistía fue echado abajo por los deudos de decenas  
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de miles de víctimas del crimen organizado que participaron en airados 
“foros de consulta” en los primeros meses del sexenio, donde la indignación 
colectiva impidió que se realizaran todas las “consultas” que la Secretaría de 
Gobernación había previsto.  
A mediados de 2019, un subsecretario convencido de que valía la pena “no 
estigmatizar” a nadie, perfiló acuerdos con grupos de “autodefensas” pese a 
que se le advirtió que solían estar ligados a la narcodelincuencia. 
 
Enrique Quintana 
AMLO y la Estatua de la Libertad  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/07/07/amlo-y-la-estatua-
de-la-libertad/ 
Pasó de noche. 
La declaración del presidente López Obrador en la cual propuso que la 
Estatua de la Libertad, en Liberty Island, debería desmontarse en caso de 
que se procese y condene en Estados Unidos a Julian Assange, fue de tal 
desproporción que fue mayormente ignorada por la prensa de los Estados 
Unidos. Fue algo así como si el presidente de un país centroamericano 
hubiera dicho que habría que desaparecer el Ángel de la Independencia 
porque la Guardia Nacional hace labores de contención de los migrantes 
centroamericanos. 
 
Raymundo Riva Palacio 
La ley de los vengadores  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/07/07/la-ley-de-los-
vengadores/ 
A pregunta específica sobre el nuevo libro de Jesús Lemus, El fiscal imperial, 
el Presidente respondió ayer concretamente: “Se puede denunciar y somos 
libres. Y además no descalifico al autor del libro ni a nadie, pero tenemos 
que probar. No es denunciar por denunciar. Entonces, hasta lo que yo tengo 
conocimiento y no soy cómplice de nadie, el fiscal no ha cometido delitos 
graves, y por eso no he solicitado la remoción del fiscal. Así de claro”. Pues 
así de claro. Le importa un bledo la ley. Le da exactamente igual que el fiscal 
Alejandro Gertz Manero haya dado nulos resultados. Puede ser un desastre, 
pero es su desastre. 
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Darío Celis 
Mifel bloquea herencia  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/07/07/mifel-bloquea-herencia/ 
LA QUE ESTÁ metida en problemas es Banca Mifel. Desde 2004 ha servido 
de instrumento para que Gabriel Alarcón se apropie, en perjuicio de sus 
hermanas, de una fortuna cercana a los 100 millones de dólares. 
En una maniobra muy creativa se aprovechó de un poder que le había 
otorgado Cadena Alarvel, una sociedad controlada indirectamente por 
María Eugenia y Araceli Alarcón, y en la que aquél tiene apenas el 0.0001% 
de las acciones. Aún así, encerró en un fideicomiso todas las sociedades y 
negocios inmobiliarios de los que Alarvel es dueña. Se estima que existe en 
el patrimonio la participación accionaria casi absoluta de 11 sociedades que 
tienen valiosos inmuebles cada una. 
 
Martha Anaya 
De panzazo, pero ya me metí  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/7/7/de-panzazo-pero-ya-me-meti-
419842.html 
Alejandro Murat Hinojosa, gobernador de Oaxaca, anda cantando a los 
cuatro vientos que quiere ser presidente de la república y para ello ha 
elegido al PRI, su partido, como vehículo. Aspira pues, en primera instancia, 
a la candidatura presidencial del tricolor. Y quizás, quizás, a la de la Alianza 
(PRI-PAN-PRD), aunque por cómo la ve ahora, la considera “hueca”. Meras 
siglas pegadas (para él, las alianzas que funcionan son las que entusiasman 
y las que se hacen con la gente en primera instancia). 
Ya trazó su ruta: Terminar “a tambor batiente” su mandato. Entregar la 
gubernatura el 30 de noviembre próximo y el 1° de diciembre arrancar su 
campaña rumbo al 2024. 
 
Julio Hernández López 
Astillero  
https://www.jornada.com.mx/2022/07/07/opinion/008o1pol 
Ribetes de surrealismo en los episodios semanales de la audionovela 
denominable Las andanzas criminales de Alito, difundida por Sansores 
Productions (casa largamente especializada en asuntos de poder político y 
riqueza patrimonial): el villano de la historia, jefe de uno de los bandos en 
pugna en la nada campechana política de Campeche, y aparente traidor de 
pactos energéticos al más alto nivel nacional, se codeaba en Europa con  
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miembros de ¡la Internacional Socialista! (en viaje transoceánico en el que le 
habría acompañado otro líder proletario, Santiago Creel como alias para la 
clandestinidad), mientras en México se difundía una grabación en la que se 
le escuchaba, entre auténtico mafioso y falso reivindicador de clase, con 
intenciones de apretar a los grandes capitalistas de la nación. Oh, sí, el 
comandante Alito convertido casi en Brigada Priísta de Ajusticiamiento 
Extorsionador. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Procuraduría Agraria 
 
 

Mujeres Por Acceso a la Tierra  
https://zongolica.gob.mx/portal/index.php/2022/07/06/mujeres-por-acceso-a-la-tierra/ 
Veracruz. - En #Zongolica recibimos al personal del Registro Agrario 
Nacional, Procuraduría Agraria, así como del Tribunal Unitario Agrario, 
quiénes respondiendo a las gestiones encabezadas por el presidente 
municipal Ing. Benito Aguas Atlahua atenderán las solicitudes. 
En la ceremonia de inauguración, el alcalde resaltó la importancia de la 
aplicación en el municipio de los programas federales como “Mujeres Por 
Acceso a la Tierra” el cuál busca brindar certeza a las mujeres indígenas para 
regularizar la situación con sus propiedades.  
Las solicitudes se estarán atendiendo en las instalaciones del INPI Zongolica 
los días 6 y 7 de julio en horario de 9:00 a 18:00 hrs, además sólo el día de hoy 
se han atendido a más de 100 personas en el Polideportivo Zongolica con 
temas específicos de sucesión. 
 
ENTREGAN CERTIFICADOS PARCELARIOS Y TESTAMENTOS 
AGRARIOS EN AQUISMÓN  
https://cadenatresslp.com/aquismon/entregan-certificados-parcelarios-y-testamentos-
agrarios-en-aquismon/ 
San Luis Potosí. - Derivado de las gestiones realizadas ante dependencias 
estatales y nacionales por el presidente municipal Cuauhtémoc Balderas 
Yáñez, esta mañana se realizó en Aquismón la Campaña Nacional de 
entrega de documentos agrarios y levantamiento de listas de sucesión, con 
la presencia de la jefa de residencia de la Procuraduría Agraria en Valles, 
Erika Jazmín Campos Martínez, y el delegado federal del Registro Agrario 
Nacional (RAN), Ismael Carrillo Ávila. El alcalde Balderas Yáñez agradeció la 
respuesta y disposición de las instancias gubernamentales, destacando que 
él será siempre portavoz y gestor de las necesidades de la gente; al mismo 
tiempo ofreció todo el respaldo del Ayuntamiento de Aquismón para 
generar una segunda visita en breve, sobre todo porque este acercamiento 
de los servicios del RAN evitará desplazamientos de la gente hasta San Luis 
Potosí, ahorrándole dinero, esfuerzo y tiempo. 
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Ley Agraria debe priorizar beneficio del pueblo: ERA  
https://www.cuartopoder.mx/chiapas/ley-agraria-debe-priorizar-beneficio-del-pueblo-
era/411990/ 
Ciudad de México. - El senador Eduardo Ramírez sostuvo una importante 
reunión de trabajo con el procurador agrario del Gobierno de México, Luis 
Hernández Palacios Mirón, en la que coincidieron en la necesidad de 
discutir una reforma a la Ley Agraria vigente para lograr que esta atienda y 
proteja a los más necesitados y a las mujeres de las zonas rurales, a fin de 
que tengan un fácil acceso a su derecho de sucesión en el caso de los 
terrenos agrarios. El actual procurador agrario es Luis Hernández Palacios 
Mirón, un destacado jurista y conocedor amplio de los derechos sociales, 
autor de diversos libros y estudios sobre México y América Latina, quien dijo 
que es necesario reformar la Ley Agraria, en particular los aspectos 
relacionados con los requisitos para ser avecinados y posesionarios de los 
núcleos de población ejidal para así evitar el acaparamiento de grandes 
extensiones de tierra. 
 
Servicios técnicos y asesoría jurídica gratuita para la 
regularización de predios y escrituras públicas en Ahome  
https://www.ahome.gob.mx/servicios-tecnicos-y-asesoria-juridica-gratuita-para-la-
regularizacion-de-predios-y-escrituras-publicas-en-ahome/ 
Sinaloa, Ahome. - El Presidente Municipal Gerardo Vargas Landeros, firmó 
Convenio de Colaboración con la Dirección de Asuntos Agrarios de la 
Secretaría General del Gobierno del Estado a cargo de José Rosario Romero, 
esto con la finalidad de regularizar y elevar a escrituras públicas las 
propiedades que se habiten desde hace mucho tiempo y que por algún 
motivo los pobladores no cuenten con un título de propiedad.  
Gerardo Vargas Landeros, aseguró que el convenio contempla asesoría 
gratuita debido a que son muchos los ciudadanos que no cuentan con el 
recurso económico para el pago de un abogado o escrituras, y a través de la 
coordinación con el Gobierno del Estado se podrá tener acceso a la 
Procuraduría Agraria, al Registro Agrario Nacional o bien al Instituto 
Nacional de Suelo Sustentable lo cual facilitará los procedimientos. 
“Aquí lo que tenemos que hacer es agilizar la regulación de los predios… 
gente que tiene 20, 30 o 40 años y no tiene su patrimonio jurídicamente 
bien establecido, con este convenio que estamos logrando es para que los 
ahomenses de manera gratuita y rápida puedan tener su título de 
propiedad”. 
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Gaceta del Senado  
https://www.senado.gob.mx/64/gaceta_del_senado/documento/127284 
Procuraduría Agraria 
Oficio con el que remite su Tercer Informe de Labores, correspondiente al 
ejercicio 2021. 
Descargar Documento (Informe_Procuraduria_Agraria.pdf) 
 
 

Sector Agrario 
 
 

Reconoce Bienal Iberoamericana de Arquitectura y Urbanismo 
seis obras de la Sedatu  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/reconoce-bienal-iberoamericana-de-arquitectura-y-
urbanismo-seis-obras-de-la-sedatu 
Ciudad de México. - La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu), obtuvo seis nominaciones de proyectos arquitectónicos 
construidos con el Programa de Mejoramiento Urbano (PMU) -uno de los 
prioritarios del Gobierno de México- en la XII Bienal Iberoamericana de 
Arquitectura y Urbanismo (BIAU). Cinco de las obras son finalistas y podrían 
alzarse con el galardón. Las obras nominadas y finalistas son: el Espacio 
Público Xicoténcatl en Tijuana, Baja California; la Estación de Ferrocarriles 
de Tapachula, Chiapas; el Centro de Desarrollo Comunitario en Ruiz, Nayarit; 
el Parque El Represo en Nogales, Sonora y la Casa de Música en Nacajuca, 
Tabasco. Además, fue reconocido el Recinto Portuario y Muelle de San Blas, 
Nayarit; por lo que la Sedatu suma ya 63 nominaciones, menciones y 
reconocimientos en premios nacionales e internacionales de arquitectura a 
espacios construidos con el PMU. 
 
AMLO anuncia que ya se denunció ante la ONU a Vulcan 
Materials por desastre ecológico en Q. Roo  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-anuncia-que-ya-se-denuncio-ante-la-onu-
vulcan-materials-por-desastre-ecologico-en-q-roo 
El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que la secretaria de 
Medio Ambiente, María Luisa Albores González, acudió a la ONU a presentar 
una denuncia por daño ambiental por el caso de Calica, Quintana Roo.  
“María Luisa presentó una denuncia por destrucción del territorio que se 
está haciendo del conocimiento de organismos internacionales, es lo de 
Calica, en Quintana Roo”, dijo durante su conferencia de prensa.  
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Se trata de la empresa Vulcan Materials Company a quien el gobierno 
federal responsabiliza por el desastre ecológico provocado en las playas de 
Quintana Roo. 
 
Sedatu prepara informe sobre proyectos que se tienen en 
Veracruz  
https://www.diariodexalapa.com.mx/local/sedatu-prepara-informe-sobre-proyectos-en-
veracruz-de-que-obras-se-trata-8553016.html 
La semana próxima Román Meyer Falcón, secretario de Desarrollo Agrario, 
Territorial y Urbano (Sedatu) daría información sobre los proyectos de 
desarrollo para municipios de Veracruz como Nogales, Río Blanco y Ciudad 
Mendoza, señala en entrevista el presidente Andrés Manuel López Obrador. 
Ante el cuestionamiento en la conferencia mañanera sobre el abandono en 
el que ha estado esa región de la entidad, el mandatario federal explica que 
hay trabajo en distintas partes del territorio veracruzano y otras entidades. 
“Estamos trabajando en Veracruz y otros estados en los programas de 
Desarrollo Urbano, se está avanzando y vamos a pedirle a Román que venga 
aquí y nos informe de cómo va el programa de intervenciones de espacios 
públicos, de las obras de Desarrollo Urbano que se están llevando a cabo en 
distintos lugares del país”. 
 
INAH registra monumentos arqueológicos por Tren Maya  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/inah-registra-monumentos-arqueologicos-por-
tren-maya/1525255 
El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) ha logrado registrar, 
hasta la fecha, más de seis mil 426 monumentos arqueológicos encontrados 
en la ruta trazada para el Tren Maya. En respuesta a una solicitud de 
transparencia realizada por Imagen Noticias, sobre los trabajos que se están 
realizando en el mencionado proyecto, el organismo proporcionó el registro 
que existe hasta ahora de los monumentos arqueológicos que han sido 
localizados en la zona, principalmente en tramo que corre del Norte de 
Cancún a Playa del Carmen, en Quintana Roo. 
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Precisan: ‘Huella del Agua’ seguirá como reserva natural; 
abarcará 200 hectáreas de bosque fuera del área protegida  
https://vanguardia.com.mx/coahuila/precisan-huella-del-agua-seguira-como-reserva-
natural-abarcara-200-hectareas-de-bosque-fuera-del-area-protegida-DN3087603 
Coahuila, Arteaga. - Ni el municipio de Arteaga, ni Protección a la Fauna 
Mexicana (Profauna) tienen noción de la existencia del Club Campestre 
“Huella del Agua” que se promueve para zona habitacional en el ejido 
Chapultepec; incluso el alcalde Ramiro Durán advirtió que no se permitirá 
la instalación de ningún desarrollo si antes no cumple con los 
requerimientos de las leyes estatales, federales y municipales. 
VANGUARDIA dio a conocer que en el ejido Chapultepec del municipio de 
Arteaga, y en plena temporada de sequía se busca la autorización de un 
nuevo Club Campestre habitacional, el cual se llama “Huella de Agua” e 
incluye actualmente publicidad de ventas para un desarrollo residencial a 
nombre de la inmobiliaria Yoruba Capital, misma que está registrada en el 
municipio de San Pedro Garza García, Nuevo León. 
 
Fraccionadores, tras el ejido Chapultepec; evalúa Semarnat 
impacto ambiental  
https://vanguardia.com.mx/coahuila/fraccionadores-tras-el-ejido-chapultepec-evalua-
semarnat-impacto-ambiental-CH3081510 
Coahuila, Arteaga. - En el ejido Chapultepec del municipio de Arteaga, y en 
plena temporada de sequía se busca la autorización de un nuevo Club 
Campestre habitacional, el cual se llama “Huella de Agua” e incluye 
actualmente publicidad de ventas para un desarrollo residencial a nombre 
de la inmobiliaria Yoruba Capital, misma que está registrada en el municipio 
de San Pedro Garza García, Nuevo León. Los propietarios de Yoruba Capital, 
José Eduardo Esper Ferrigno (con el 98 por ciento de las acciones) y Diego 
Castilla, promovieron ante la Secretaría del Medio Ambiente Federal 
(Semarnat) la evaluación del impacto ambiental. El proyecto se denomina 
“Club Campestre Huella del Agua”, se ubica en el ejido Chapultepec y 
contempla la remoción de una cubierta vegetal de 14.5 hectáreas de terreno 
en el citado ejido a fin de darle paso a los desarrollos inmobiliarios. 
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